

Rede und Appell zur Wiedereröffnung des Sportgeländes am 12.07.2021 am Badria nach seiner Renovierung und Installation einer Flutlichtanlage

„Sehr geehrte Damen und Herren des TSV und weitere Sporttreibende.

Ich gratuliere zur Wiedereröffnung des Badria-Stadions, durch das bekanntermaßen die Jugend ihre Freizeit sinnvoll in Form von Bewegung verbringt. Ich bitte in diesem Zusammenhang den TSV und sonstige Sporttreibende um ein umweltschonendes Betreiben der neuen Flutlichtanlage. Denn bekanntermaßen verbraucht eine Anlage in der Größenordnung von 8 Kilowatt Leistung, was natürlich aufgrund der LED-Technik wesentlich weniger Leistungsverbrauch darstellt als die herkömmlichen Flutlichtausleuchtungen von Sportplätzen. Damit haben wir eine ohnehin energetisch günstige Beleuchtungsvariante. Ebenso ist Sport für die Gesundheit wichtig und ein Gebäude der Größenordnung des Sportplatzes mit Fitnesshallen oder ähnlichen Einrichtungen würde schon alleine wegen der Heizung im Winter mehr verbrauchen. Und lieber bewegen sich die Jugendlichen in frischer Luft statt ihren Strom zuhause vor dem PC, Playstation oder Smartphone zu verbrauchen.

In diesem Sinne freut es mich sehr, dass eine derartige Erneuerung des Sportplatzes letztendlich der Gesundheit der Menschen dient.

Dennoch bitte ich um eine sparsame Benutzung der LED-Anlage durch Planung von Sportveranstaltungen möglichst bei Tageshelligkeit, soweit das natürlich möglich ist. Denn es müssen Sportveranstaltungen auch abends im Herbst und Winter stattfinden, denn die Berufstätigen sollten natürlich mit einbezogen werden können. 8 Kilowatt sind es trotzdem an Leistungsverbrauch und viele Insekten, nicht nur Bienen leiden bzw. sterben durch die extreme Helligkeit der Strahler, was etliche Studien belegen. Viele Insekten kommen aus dem angrenzenden Wald des Wuhrtals.

Dies erwähne ich, damit wir den für alle notwendigen Sport vereinen können mit Schutz von Insekten und Energieverbrauchsminimierung als Beitrag des Klimaschutzes. In diesem Sinne lasst uns zwei wichtige Aspekte in Einklang bringen, die Sportausübung und Natur-/Klimaschutz.

Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit

Schöne Grüße von Christian Flemisch (Stadtrat ÖDP)“